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«Il nuovoaccessoaMedicina?E senzacriterio
E trapochianniavremounapletoradi medici»

OLIVACOSTANZA

S
enzacriterio,senzalungimiran-

za e senzafondi. E vista cosi la

riforma perl’accessoaicorsi di

laureainMedicina echirurgia,Odon-

toiatriao eVeterinaria dal segretariodi

AnaaoAssomed,PierinoDiSilverio.
«Hannofatto unprovvedimento de-

magogico efuorviante, dicendoche
vieneabolitoil numerochiuso,mae

unabugia:il testvienesemplicemen-
te posticipatodi seimesi».Un rinvio
checreaunprimo problemadi tipo
organizzativo.Attualmentelerichie-

ste peraccedereaMedicinasonotra
le60e le70mila ognianno,a fronte

deicirca 20mila posti.«Conla rifor-

ma ci aspettiamoalmeno80 mila
candidati,forse di piu». In attesadei
decretiattuativi, prevale l’incertezza
su comesi svolgerail primo seme-

stre. Ma sembrainevitabile unapar-
tenza online, data lamancanzadi po-
sti fisici. SecondoDi Silverio, questo
avraricadute sullaqualitaformativa:
«Vienemenoil principiocostituente
della facolta di Medicina, chepreve-
derebbe la presenzaobbligatoria.Pe-

raltro, eunafacoltafattadaparteteo-

ricaepartepratica in tuttelematerie.
Di fatto, in questomodoperseime-
si si abolisce lapartepratica».
Gli studentidovrannoindicarealme-

no cinque sedi doveintendono iscri-

versi, agennaio, seavrannoottenuto

unaposizioneutile ingraduatoria.«Si-

gnifica iniziare in unateneoeconti-

nuare – sesi passa– daun’altraparte»,
precisail segretarionazionale.Un al-

tro nodoirrisolto e il meccanismodi

selezionedopoil semestre“filtro” La

legge al momentoprevedechel’am-
missione al secondosemestresiasu-

bordinata alla«collocazionein posi-

zione utile» nellagraduatoria nazio-

nale, e «alconseguimentodi tuttiiCfu

stabilitipergliesamidi profittodelpri-

mo semestre».SecondoDiSilverio,ne

untestnazionalenetantomenouna
possibilemedia dei voti ottenuti agli
esami rappresenterebbeunpuntodi

partenzaegualitario.
Di diversaopinionee Bruno Borini,
responsabilenetworklegaleConsul-

cesi, leadernel supportolegalein am-

bito sanitario:«L'obiettivoe raggiun-

gere un’omogeneitanellavalutazione

attraversol'introduzionedi materie

identicheper tutti. Mi auguroche cio

elimini lecriticita deivecchi testd’am-
missione». Criticita cheriguardavano

risposteerrate,non inedite, ambigue

echehannoportatocentinaiadi aspi-

ranti medici adaffidarsiaConsulcesi,
chehaseguitocirca mille ricorsi all’an-
no. ealcuni studentihannogia chie-

sto un consulto:«Nonpossiamosbi-

lanciarci perchenonavendoancorai

decretiattuativi abbiamotroppe po-

cheinformazioni. Macioche dovreb-

be preoccuparedi piu e comeverra

stabilitoil numeroprogrammato,per-
che saraquello a determinare la so-

glia di ingresso».
Suquestoaspetto, lo sguardodi Bori-

ni edi Di Silveriosi riallinea. L'inten-

zione del governoe di inserire30mila

medici in piunei corsi di laureaentro
il 2030.PerDiSilverio e unincremen-

omiope: «Glieffetti diquestoaumen-

to si vedrebberotradieci anni,quan-
do peroil fabbisognosaracrollato. Dal

2027finira la cosiddetta“gobba pen-
sionistica”, ei pensionamenticaleran-

no. Congli attuali numeri di ingresso
esenonaumentanoleassunzioni,tra

il 2028eil 2032ci saraunanuova ple-

oramedica, con60milaneolaureati:in
piu rispettoal numeronecessarioper
coprirei pensionamenti»,spiegaDi

Silverio. «Percheinvecenonsiaumen-
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ta il numero dei posti nelle scuole di

specializzazione? E perche non si la-

vora per rendere appetibili le specia-

lizzazioni che oggi vanno quasi deser-

te? Perche non si pensa a sbloccare i
contratti? Perche non si investe nelle

universita e nel personale docente,

che e carente almeno del 50%? Que-

sti sono i problemi reali».

Dall’altra parte, c’e il nodo delle risor-

se. «Il rischio – avverte Borini- e che

si creiun corto circuito tra il fabbiso-

gno nazionale di medici e la reale di-

sponibilita degli atenei. Non mi risul-

tache, contestualmentealla riforma,

sia stata abbozzata anche una rifor-

ma delleuniversitapubbliche. E in-

vece dovrebbe essere qualcosa che

va di pari passo».
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Alcuni studenti alle proved’ingresso della facolta di Medicina della Sapienza
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